
AUNQUE se esperaba que varios gobernadores
se pusieran rudos con Andrés Manuel López
Obrador en la comida que les ofreció ayer
en Palacio Nacional el único pejelagarto
en el menú íue el de las croquetas que se sirvieron
de entremés

LOS MANDATARIOS departieron amablemente
con el Presidente y sus secretarios con quienes
platicaron de béisbol contaron chistes y hasta
hablaron del rancho de López Obrador en Palenque
ese con perdón de Cervantes de cuyo nombre
no quiero acordarme

EL ÜNICO orador fue el Presidente quien hizo
un llamado a la unidad y acordó con los gobernadores
que igual que el año pasado sostendrán reuniones
grupales por partido

Y EN ESOS encuentros sí se anticipa que le entren
a temas de difícil digestión como el arranque
del Insabi la inseguridad y el recorte a los recursos
federales A ver si no se empachan

QUIEN dicen que anda con mucho trabajo a pesar
de que la Cámara de Diputados no está sesionando
es el legislador por Morena Sergio Gutiérrez Luna
SEGÜN ESTO ha estado metido en la selección
de consejeros electorales de los Organismos Públicos
Locales OPLES de Michoacán Oaxaca Nayarit
Tamaulipas Puebla Veracruz y Sonora
EL HECHO llama la atención pues él fue el principal
promotor de una reforma para desaparecer esos
organismos con el argumento de que al hacerlo
el INE podría ahorrar hasta 9 mil millones de pesos
Y AHORA cuentan que como no pudo eliminar
a los OPLES está decidido a controlarlos apadrinando
a una serie de candidatos que llegarían al cargo
con su bendición y la playera de Morena bien
escondida debajo de su manto de ciudadanos
Será

MUY OPTIMISTAS están en la Secretaría de Economía

que encabeza Graciela Márquez con los resultados
que esperan obtener del nuevo etiquetado de
alimentos

EN RESPUESTA a un oficio de la Comisión Nacional

de Mejora Regulatoria en el que se les pidió explicar
cuáles eran los efectos que esperaban obtener con
el cambio de regulación presentaron cálculos
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de ahorros multimillonarios

EL GOBIERNO espera una disminución en gastos
públicos y privados de salud por 33 mil 892 millones
de pesos en cinco años y dicen que la implementación
saldrá barata algo así como 19 millones de pesos
YA SE VERÁ si es cierto o si resulta que para enfrentar
la crisis de la obesidad no existen las balas de plata
o soluciones aisladas y se requiere de un complejo
menú de políticas públicas y cambios de hábitos
en la población Menudo desafío
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Tras la tragedia de Torreori se castiga
al abuelo aunque sea injusto En México
se castiga a inocentes por razones políticas

Culpar al abuelo
ios habitantes de los Estados Unidos

Mexicanos tienen derecho

a poseer armas en su domicilio
para su seguridad y legitima defensa

Artículo 10 Constitución

Para los políticos siempre es
importante culpar a alguien a
quien sea en los casos con gran

repercusión en medios Todo sea para
evitar que la gente responsabilice al
gobierno Por eso el gobernador de
Coahuila Miguel Riquelme culpó pri
mero a un videojuego del asesinato de
una maestra por un niño de 11 años en
Torreón Como la gente no quedó con
vencida la Fiscalía de Coahuila ha de
tenido al abuelo quien con la abuela se
hacía caigo del pequeño tras la muerte
de la madre y la ausencia del padre
La Unidad de Inteligencia Financiera
ha decidido además congelarlas cuen
tas bancarias del abuelo para que no
pueda contratar a un abogado

El fiscal Geranio Márquez Gueva
ra ha explicado A esta persona le es
tamos atribuyendo el homicidio de la
maestra que pierde lavida en este lugar
desde luego por haber asumido una
conducta omisiva siendo negligente
en la tenencia de un domicilio particu
lar en donde cohabitaba con un menor
de edad

Las armas estaban en la casa y
no hay hasta el momento ninguna
justificación legal para tenerlas en su
domicilio Una de las armas era cali
bre 25 y no hay indicios de que haya
tramitado permiso de tenerla en casa
mientras que la otra calibre 40 era de
uso exclusivo del Ejército por lo que no
podría haber tramitado permiso Estas
fiieron las justificaciones para detener
al abuelo

En realidad como resabio de un
olvidado pasado liberal el artículo
décimo de la Constitución reconoce
el derecho a tener armas en el domi
cilio Es verdad que se excluyen las de
uso exclusivo de las Fuerzas Armadas
pero violar este precepto es una falta
administrativa y no un crimen

Al abuelo se le acusará de homici
dio por haber asumido una conducta
omisiva que tiene que ver con haber si
do negligente en la tenencia de armas
de fuego en el domicilio en particular
en donde habitualmente cohabitaba
un menor de edad La pena podría
ser de 18 a 35 años de cárcel

Es muy injusto La idea del castigo
en los sistemas modernos de justicia es
disuadir a los criminales de cometer
nuevas faltas Al abuelot sin embargo
se le castigaría por un homicidio que
no cometió Si alguna conducta se
estaría disuadiendo es la de apoyar a
un huérfano a pesar de que el propio
Presidente ha dicho que los abuelos
cuidan mejor a los niños que las estan
cias infantiles Si los tutores van a ser
considerados responsables de las faltas
de los menores el mensaje es que sería
mejor enviar a los niños a instituciones
Este caso por otra parte es singular
el niño tenía buena conducta y un
desempeño adecuado en la escuela

No es musitado que en México se
castigue a inocentes por razones polí
ticas El 20 de junio de 2008 la policía
del Distrito Federal llevó a cabo un
operativo en la discoteca New s Divine
que al parecer tenía el propósito de
detener a jóvenes para extorsionarlos
Murieron 13 por asfixia la mayoría que
solo cometían el delito de divertirse
No se castigó a los jefes policiacos
que llevaron a cabo el operativo ni a
los políticos ante los que respondían
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Solo permanece en la cárcel Alfredo
Maya Ortiz dueño y administrador
del establecimiento quien ni organizó
el operativo ni cerró las puertas para
evitar que los jóvenes escaparan Su
verdadero delito fue no ser político
ni comandante de policía

Hoyvemos una historia similar El
abuelo es detenido y sus cuentas son

congeladas porque hay que castigar
a alguien Así es la justicia mexicana

VUELVE EL TP 01

Ya viene de regreso el avión que no
tenía ni Obama y que no interesó a
Trump el que costó 30 millones de
pesos en mantenimiento y resguardo
en un hangar de California el que
nos dijeron tenía decenas de ávidos
compradores Al final nadie lo quiso
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Autos de liqo de Napito Jr encienden a mineros
Enojo e indignación entre los trabaja
dores mineros del norte del país pro
dujo la conducta de Napoleón Gómez
Casso hijo del senador de Morena Na
poleón Gómez Urrutia por presumir
en redes sociales una colección de 31
autos de lujo como si fueran cambios
de ropa para todo el mes Por ejemplo
nos recuerdan los trabajadores del gre
mió en Coahuila aportan cuotas sindi
ca es y no saben sj su destino es la
compra de los coches motocicletas
cuatrimotos y bicicletas los caprichos
de Napito Jr Pero nos recuerdan el
comportamiento del joven no dista

mucho de la actuación de su padre quien tiene propiedades y
bienes en distintos estados del país conservados durante su
autoexilio en Canadá Hoy nos comentan con la ostentación
pública en redes sociales que hace Gómez Casso aplica el fa
moso refrán que alude a que el hijo es igual que el padre
aunque parece que hay una carrera para ver quién hace alar
de de mayor ostentación

AMLO habla bien del camello
Ayer el presidente Andrés Manuel López Obrador aplicó su
versión de aquella broma que decía que no hay que hablar
mal del camello si quieres vender el camello La 4T presentó
ayer el catálogo que se utiliza para promocionar la venta del
avión presidencial en la módica cantidad de 130 millones de
dólares Y como nadie va gastar un dineral el catálogo no re
gatea en exaltar el lujo y las prestaciones de la aeronave com
prada por el expresidente Felipe Calderón estrenada y utili
zada por el expresidente Enrique Peña Nieto y exprimida
políticamente por el presidente López Obrador quien en su
campaña la puso como ejemplo del exceso e hizo el compro
miso político de no utilizarla y venderla apenas llegara a la
Presidencia Ahora un año después nos hacen notar que fue
muy interesante ver al Presidente hablar bien del camello Es
te mapa es muy importante Ahora que tengan esta informa
ción porque esto es el alcance que tiene es ir a Europa sin re
carga de combustible 10 horas es todo el mundo Esto sí es de
clase mundial tiene recámara extraordinaria calidad y con
fort experiencia de lujo decía el presidente con un tono iróni
co citando el catálogo promocional Ayer el avión Dreamliner
787 pasó de símbolo del exceso y el privilegio de los gobiernos
neoliberales a la aeronave más emblemática del continente
y orgullo de una nación según lo describe el folleto Ni mo
do fue día de hablar bien del camello para poder vender el
caro carísimo camello
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Gobernadores de fotografía
Después de lodo un año de no dar sus brazos a torcer y de no
asistir a varios eventos en materia de seguridad ayer gobierno
federal y gobernadores dijeron que van juntos y cerraron filas
para combatir la inseguridad Solamente que en la reunión ce
lebrada en esa que se tomaron acuerdos dos gobernadores
morenistas estuvieron ausentes Jaime Bonilla de Baja Cali
fornia y Miguel Barbosa de Puebla Ah pero no vaya a pen
sar que fueron descorteses no llegaron a la sesión de trabajo
pero estuvieron puntualitos en Palacio Nacional para partici
par en la comida con el presidente Andrés Manuel López
Obrador y salir en la foto Lo bueno es que sus estados no tie
nen ningún problema de seguridad

Pejelagarto en la Conago
Y a propósito de la comida de ayer en Palacio Nacional nos
dicen que de muy buen humor el presidente Andrés Manuel
López Obrador recibió en el Salón Morado de Palacio Nacio
nal a la jefa de Gobierno de la Ciudad de México a la goberna
dora de Sonora a todos los gobernadores del país y los convo
có a trabajar en coordinación pero sobre todo en unidad en
beneficio de los mexicanos Nos cuentan que el mandatario
dio un agasajo culinario con un banquete cien por ciento ta
basqueño compuesto de croquetas de pejelagarto cordero en
salsa tamal de chipilín agua de matalí y postre de chocolate
amargo Puro choco pué

BAJO RESERVA es elaborada con aportación de periodistas y colaboradores del
diario previamente verificadas Para comentarios comunicarse al 57091313 exten
sión 2421 o al email editor eluniversal com mx
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La República reunida ayer a través de
sus poderes Ejecutivos en el Palacio
Nacional parecíaque iba a crujir por la

tensión de las últimas semanas entre el go
bierno federal y los gobiernos estatales pero
envez de los tambores de guerra que algunos
mandatariosde oposiciónhabíaanticipado lo
que se escuchóenelmítico salónTesoreríadel
vetusto palacio fueron risas mensajes de con
ciliación coordinación y unidad y un brindis
también tropical con agua de guanábana

Mientras que con las delicias de la gastro
nomía tabasqueña en primer tiempo cro
quetas de pejelagarto de segundo tamal de
chipilín y de tercero estofado de short ríb el
presidente Andrés Manuel López Obrador
conquistó el paladar de sus 32 invitados es
peciales 30gobernadores unagobernado
ra y la jefa de Gobierno con la mano iz
quierda y el oficio político que le caracteriza
pidió desde el inicio a todos los comensales
entre los que también estaban miembros de
su gabinete que hoy no hablemos de po
lítica ni de temas de trabajo y que sólo tu
vieran elgustodecompartiry relajarse mien
tras hacía un llamado a la unidad y al trabajo
coordinado por el bien de la República

Así el mandatarionacional quetodavíaen
diciembre pasado azuzaba desde su confe
rencia mañanera y exhibía a los goberna
dores flojos que no se levantan para asistir a
las reuniones de seguridad en sus estados
ayer dejó de lado cualquier reclamo o repro
che y con un breve mensaje de 10 minutos
llevó el tono de la comida a un ejercicio de
convivencia política en el que dijo hay que

respetar la pluralidad partidista para poder
trabajar coordinadamente con los estados El
mensaje cayó tan bien entre le mandatarios
ymandatarias estatales invitadas que incluso
los panistas que iban preparados para tocar
temas de polémica y tensión con el centro

como el Insabi guardaron los asuntos
políticos para otra ocasióa entre elle ese te
ma y se sumaron a la comida sin agenda ni
divisiones políticas

Cuenta un gobernador de los asistentes
que si bien el caosylas fallas del arranque del
Insabi y su complicada viabilidad financiera
no se abordaron en la mesa ni en los men
sajes en corto sí fue un tema que dominó las
pláticas entre los gobernadores de todos los
partidos que entre ellos compartían incluso
con los secretarios del gabinete invitados sus
dudas y cuestíonamientos al nuevo modelo
de salud pública gratuita

Fue una reunión muy cordial donde el
Presidente manifestó su disposición a seguir
trabajando en coordinación con los goberna
dores respetando lapluralidaddeorigenpar
tidario No se tocó públicamente el tema del
Insabi pero indudablemente en corto sí fue
partede los comentarios dijoaestacolumna
un gobernador panista del norte del país
mientras que otro mandatario del altiplano
del partidoMorena apuntó sobre el ambien
te del encuentro en Palacio No se habló na
da de trabajo fue una comida que ofreció el
Presidente en donde en un mensaje de 10
minutos nos dijo que no tenía propósito de
reunión de trabajo y que en febrero nos reu
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ninamos para eso
Así esquefinalmenteyahabrátiempopara

ladiscusión el debateylos asuntosdetrabajo
por lo pronto en la reunión que en febrero les
prometió el Presidente pero ayer los gober
nadores todos los oficialistas y los opositores
decidieron disfrutarde lacomidatabasqueña
mientras el presidente tabasqueño los apa
pachaba y les confirmaba que así como en
las mañanerasyen sus discursos degirapue
de ser belicoso echador conspiracionista y
en ocasiones insidioso López Obrador tam
bién tiene una muy fina mano izquierda con
la que cuando quiere puede ser un manda
tario que concilia y une

NOTAS INDISCRETAS Detrás del feliz
nacimiento del primernieto presidencial yde
la decisión deque el hijo del primogénito José
Ramón López Beltrán naciera en Houston
hay una historia complicada y difícil en la
familia presidencial Por eso no es de extrañar
que dado como esacompartir cualquiermo
mento familiar o cotidiano como lo hizo el
lunes con el cumpleaños de su esposa en un
video que fue elogiado hasta por sus críticos
porla sencillezyhabilidad conlaqueconecta
en el caso del nacimiento de su primer nieto
AMLO nohayadichonada nienlamañanera
ni en sus habituales videos en las redes so
ciales Será quehaydiferencias o desencuen
tros en la familia que habita en Palacio Na

cional Que conste que es pregunta Y aun
queen lacomidadeayer se tranquilizaron los
nuevegobernadores del PAN no quitan el de
do del renglón sobre su cuestionamiento al
Insabi y se reunirán para revisar la propuesta
de sus titulares de Salud y la próxima semana
estarán anunciando una propia Prepara
mos el tiro Capicúa de los dados
sgarciasoto hotmail com
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Elsaínete del avión presidencial que viene de
regreso a México tras fracasar su intento de
venta en California es la metáfora perfecta

para retratarcómo haoperado durante suprimer año
la administración del presidente Andrés Manuel Ló
pez Obrador

1 Gran diagnóstico En un país donde 50 mi
llones de personas no tienen ni para comer lo mí
nimo es insultante que el presidente viva con los
lujos de un jeque árabe a costa del dinero del pue
blo Uno de los grandes aciertos políticos del pre
sidente AMLO ha sido denunciar los excesos en el
ejercicio del poder y proponer en su lugar actuar
en austeridad

2 Buenas intenciones El presidente siempre
dice que no puede haber gobierno rico con pueblo
pobre Tiene toda la razón Ir despojando del lujo a
la administración pública es una gran justa e inob
jetable intención Uno de esos lujos inexplicables es
el avión presidencial Es entendible que el presidente
AMLO que apuesta por la ruptura con el pasado y la
austeridad en el presente no quiera usarlo

3 Gran símbolo político No usar el avión fue
un símbolo que conectó con la gente en campaña
estigmatizó a los poderosos de siempre a los corrup
tos el avión que no lo tiene ni Obama

4 Capricho presidencial desprecio por la
técnica Vender un avión no es como vender un co
che El presidente se encapricha y dice que lo vende
No hay estudios de viabilidad financiera de apetito
del mercado de costo beneficio para saber qué es lo
que más conviene hacer con un avión que se paga
con dinero del pueblo y es del pueblo Conviene

usarlo rentarlo venderlo Nada de eso importa El
capricho del presidente es que se venda y se pone en
venta Especialistas analistas gente informada ad
vierte que no va a funcionar la venta El presidente
insulta a quienes le advierten esto los tacha de con
servadores corruptos

5 Desastre de implementación Como no
hay estudios de nada la implementación de la
venta del avión presidencial es un desastre lo
mandan a California lo meten a un hangar y nadie
lo quiere comprar

6 Máscaroelcaldoquelasalbóndigas Al cabo
de un año se descubre que casi hubiera sido más ba
rato tener al avión funcionando enMéxico que lo que
se pagó por mantenerlo en el hangar de California
donde por lapura lavadacobran 100 mil pesos Ahora
sabemos que regresa el avión a México y que se va a
rentar por meses a empresarios interesados La idea
de vender el avión salió más cara al pueblo mexicano
por la impericia del gobierno federal

Esa ruta esa exactamente misma ruta es la que ha
seguido el gobierno federal en muchísimos temas de
la política pública la cancelación del aeropuerto la
cancelación de los contratos de los gasoductos la re
finería de Dos Bocas el Tren Maya la desaparición
del Seguro Popular y su remplazo por el Insabi la
compra de combustible y el huachicol las licitacio
nes de compra de medicinas la política migratoria
de puertas abiertas las estancias infantiles la reduc
ción a Jóvenes Construyendo el Futuro los recortes
presupuéstales por la austeridad

historiasreportero gmail com
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ASTILLERO

El avión No más gasto en California
Abrirlo al público Riquelme y los

distractores

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

LADEVOLUCIÓN a México del avión
presidencial que se ha negado a usar
Andrés Manuel López Obrador encajó de

inmediato en la lógica de confrontación auto
mática y sin matices que puebla redes sociales
y espacios de opinión pública

PARA LOS OPOSITORES al Presidente de la
República tal regreso de la aeronave constitu
ye un fracaso de su intención comercializadora
y una demostración de que en Palacio Nacional
se toman decisiones ocurrentes y sin el adecua
do sustento técnico

LOS SEGUIDORES DEL político tabasqueño
y sus políticas a su vez enfocan la imposibili
dad de vender dicho avión como consecuencia
de una herencia de gobiernos anteriores el de
Felipe Calderón que lo compró y el de Enri
que Peña Nieto que lo usó de tal forma que el
alto costo original de ese faraónico aparato de
navegación y su reducido radio de aplicación
práctica le habrían convertido en pieza de muy
difícil comercialización

MÁS ALLÁ DE los posicionamientos en los ex
tremos lo cierto es que la intención comerciali
zadora no prosperó y que implicó gastos totales
cercanos a 30 millones de dólares a lo largo de
un año de estancia en un hangar californiano
Si alguien trata de vender un producto paga
un alto precio por mantener dicha mercancía
en exhibición y a disposición de posibles com
pradores y no cierra ninguna operación es sin
lugar a dudas un fracaso en esos términos

SIN EMBARGO LA negativa a utilizar dicho
avión por parte del entonces candidato y luego
presidente de la República López Obrador le
ha significado una constante sintonía con mi
llones de mexicanos que aprecian el hecho de
que el político de mayor relevancia en el país
rechace privilegios y extremas comodidades
que como dice con insistencia el titular del
Poder Ejecutivo resultan ofensivas para un
pueblo con tantas carencias

COMO HA SUCEDIDO con otros temas uno
de los más recientes el de la llanta ponchada
en Sonora rumbo a un encuentro con familias
mormonas ciertos enfoques formales se desmo
ronan por falta de practicidad política El avión
mencionado es un símbolo del distanciamiento
derrochador de la cúpula del poder político
mexicano respecto a la sociedad y a bordo de esa
nave se practicaron algunos de los hechos de
abuso insensibilidad social y despilfarro que más
critican los mexicanos y que por ello abrieron el
camino a la opción presidencial obradorista

ASÍ COMO ABRIR Los Pinos a quien desee
conocer esa ex residencia presidencial ha permi
tido a los mexicanos comprobar hasta dolorosa
mente la opulencia en que se movían el anterior
ocupante de Los Pinos su esposa hijos familia
res y amigos bastaría abrir al público el interior
de la mencionada nave presidencial cuando ya
esté instalada en nuestro país para confirmar
que aun cuando hubiera costos como el registra
do en California o pérdidas por depreciación en
caso de su eventual venta en este México ha sido
una buena decisión que su Presidente se absten
ga de viajar en ella por congruencia personal y
por respeto a la sociedad

EL GOBIERNO DE Coahuila a cargo del
priísta Miguel Ángel Riquelme colocado en el
cargo por el antecesor Rubén Moreira va de
ocurrencia en ocurrencia en busca de fijar sólo
en el ámbito familiar lo sucedido en un colegio
de Torreón primero habló fuera de foco de un
videojuego Natural Selection como presunta
inspiración del niño que disparó en su escuela
y causó muertes y heridos cuando en realidad
la inspiración era uno de los tiradores de la
preparatoria de Columbine en Estados Unidos
Luego la fiscalía estatal detuvo al abuelo del
niño acusándolo de comisión por omisión de
bido a las armas que tenía en su casa Y ahora se
han congelado las cuentas bancarias del abuelo
y la madre del niño a petición indagatoria del
mismo gobierno coahuilense Y mientras los
gobernadores comieron con el Presidente de la
República pero no hablaron ahí del tema del
Seguro Popular y el Instituto Nacional de Salud
para el Bienestar hasta mañana
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LA CNTE MANTIENE DIALOGO EN PALACIO NACIONAL

A Presos políticos y democracia sindical entre
los temas pendientes én el diálogo de la CNTE
con el gobierno federal Se ha respondido
sobre todo en los casos de profesores cesados

y en el análisis de las incidencias que generó la
pasada reforma educativa señalaron al
término de su encuentro con el Presidente en
Palacio Nacional Foto Roberto García Ortiz
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QUE asistentes a la reunión de
los gobernadores con el Presiden
te dicen que Silvano Aureoles se
vio mal cuando tomó lapalabrapa
ra hablar sobre seguridad ya que
si hay un estado donde cunden los
delitos de alto impacto es en Mi
choacán cuyas autoridades no han
logrado implementar estrategias y
acciones contundentes adiferencia

de otros como CoahuilayYucatán

Por cierto hablando de encuen
tros hoy se celebra el Día del Com
positor y la sociedad correspon
diente tendrá como invitados al
presidenteAndrés ManuelLópez
Obrador de honor a la secretaria
de Gobernación Olga Sánchez
Cordero y a la titular de Cultura
Alejandra Frausto entre otros
La SACM es una de las tres más
grandes del mundo y festejará sus
75 años este 2020

QUE con preocupación reci
bieron en el sector salud las críticas

del senador morenista Germán
Martínez ex director del IMSS a
la operación del nuevo Seguro Po
pular pues la Ley General de Sa
lud en su artículo 77bis número 35
apartado II establece facultades
jurídicas y de coordinación con las
diferentes instancias en lamateria
De hecho están en puerta ya dife
rentes convenios entre el Insabi
y dichas instituciones paraun me
jor trabajo conjunto

QUE en la oficina del secreta
rio de Seguridad de lacapital Ornar
García Harfuch celebraron la de
tención de dos presuntas figuras cri
minales responsables de extorsio
nary generarviolencia en la capital
y aseguran que en 48 horas se pudo
debilitar ala Unión de Tepitoy ala
bandade Lenin Canchóla

Ahora confían en que se lleve acabo
uncorrectoprocesamiento paraque
no sean liberados comohaocurrido
con El Osmar quien ya ha salido
tresveces entre 2016 y2019
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Calculen bien Raquel Buenrostro Sánchez nueva ti
ular del SAT descartó que México necesite una refor

ma fiscal en 2020 Al comparecer ante legisladores para
ser ratificada en el cargo ofreció hacer efectiva la recau
dación fiscal en México de arriba a abajo sin privilegios
a ningún contribuyente La sugerencia de la reforma vie
ne de la OCDE incluso de legisladores de Morena Prime
ro tenemos que agotar hasta donde da la recaudación con
la ley bien aplicada pero en este momento consideramos
que no es necesaria ninguna reforma fiscal dijo la titular
del SAT Ojalá con la sacudida que le están dando al árbol
podrido sea suficiente Gran reto para doña Raquel

Se están tardando Tras el asesinato de miembros
de la familia LeBarón el tema se puso en la mesa

Marcelo Ebrard el canciller mexicano contactó con au
toridades estadunidenses para aterrizar el tema del control
de armas Ahora Alfonso Durazo secretario de Seguri
dad y Protección Ciudadana adelantó que en la reunión
de mañana con Willlam Barr el fiscal de EU evaluarán
los avances en las prioridades de México en la agenda de
seguridad bilateral combate al tráfico de armas reducción
de la demanda de drogas en ambos lados de la frontera
y fortalecimiento conjunto de las labores de inteligencia
Sellar las fronteras al contrabando de armas Lo que le da

capacidad de fuego a las organizaciones criminales de
talló Durazo Que no sean sólo promesas El país no mere
ce contaminarse de plomo

Mala fama En Nayarit Rodrigo González Barrios
sufrió un atentado y de inmediato en redes socia

les Roberto Sandoval el exgobernador de la entidad se
deslindó y lanzó a las redes una carta de yo no fui Sin
embargo la Dirección Nacional Extraordinaria del PRD
condenó los hechos y exigió que se investigue a Sandoval
como principal sospechoso El activista fue víctima de un
segundo ataque en el que fue herido en el cuello Afor
tunadamente ahora está fuera de peligro La DNE perre
dista señaló que Rodrigo González conformó la Comisión
de la Verdad en Nayarit la cual durante la gubernatura
de Sandoval denunció diversos excesos en su adminis
tración Quién fue Búsquenle no queremos más féretros
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Basta ya El Poder Judicial del Estado de Oaxaca giró
orden de aprehensión en contra del exdiputado local

priista Juan V C presunto autor intelectual de rociar con
ácido a María Elena Ríos Ortiz una joven mixteca en sep
tiembre del año pasado El Juzgado Cuarto de Distrito en
Oaxaca giró la orden de aprehensión para su ejecución por
la Fiscalía General del Estado pues el imputado no pagó
los tres mil 500 pesos de fianza impuesta por la garan
tía y tampoco se presentó ante el juez que libró la orden
de aprehensión en Huajuapan Por lo que no se descarta
podría estar prófugo de la justicia El feminicidio en Méxi
co se salió de control pero el abuso de las autoridades era
cosa del pasado Lo menos que podemos pedir por la jo
ven saxofonista es justicia Y levantar el grito Ni una más

Fin al abuso En agosto pasado el titular de la Unidad
de Inteligencia Financiera Santiago Nieto y el direc

tor general del 1MSS Zoé Robledo firmaron un convenio
para intercambiar información y ser más eficientes en las
labores de fiscalización y combate a la corrupción entre
ellas el outsourcing Rinde frutos Hoy nos cuentan que la
UIF el SAT y el IMSS revisan la actividad de varias empre
sas y realizarán de enero a marzo auditorías por los deli
tos de evasión y lavado de dinero Una de las empresas que
no se escapa es Grupo Sim dedicada a administrar capi
tal humano Si la UIF se comporta como lo ha hecho con el
congelamiento de cuentas marcará un hito en la historia
de las fraudulentas compañías outsourcing Lo que debe
seguir ahora sí es la extinción de dominio por estos deli
tos Créalo 110 les temblará la mano
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El avión presidencial

Después de una larga tra
vesía retórica el avión
presidencial TP 01 José

María Morelos regresará a Mé
xico con lo cual se cierran algu
nos ciclos políticos y se admiten
abiertamente aunque al no ser
parte explícita del discurso que
dará soslayado algunas menti
ras del pasado electoral La más
importante en este rubro es que
el avión no costó los siete mil

quinientos millones de dóla
res como dijo Andrés Manuel
López Obrador en uno de sus
primeros spots para la campaña
presidencial difundido en You
Tube el 26 de marzo de 2018 y
la otra de menor relevancia es
que el hangar presidencial no
ha desaparecido En términos
de acción política el retorno
por la puerta de atrás es la de
mostración de una gestión que
fracasó pero podría deseo casi
utópico convertir un fiasco en
algo positivo para el Presidente
y para el país

El repudio al avión presiden
cial se convirtió en un dogma
para López Obrador desde que
en la precampaña cuando ha
bló en un mitin en Nuevo La
redo sobre su deseo de venderlo
al llegar a la Presidencia una
señora le gritó ni Obama lo
tiene frase que incorporó a
su discurso político con enorme
éxito Impunemente dijo que
había costado 567 millones de
dólares siete mil 500 millones
de pesos a valor de entonces
pero este martes al anunciar
el regreso del avión el director
de Banobras Jorge Mendoza
el banco que realizó la opera
ción financiera para adquirir el
avión dijo que el costo fue de
218 millones de dólares dos
mil 900 millones de pesos

El avión no fue adquirido
por el gobierno del presidente
Enrique Peña Nieto como ase
guraba López Obrador sino
por el del expresidente Felipe
Calderón hacia finales de su
gobierno por lo que nunca lo
usó después de la experiencia
de los accidentes mortales de

sus secretarios de Gobernación
Francisco Blake y Juan Camilo
Mouriño La aprobación de la
venta se puso a discusión den
tro del presupuesto de 2012
cuyo dictamen se aprobó el 15
de noviembre de 2011 con 425
votos a favor incluidos 45 di
putados del PRD que autoriza
ron la compra del avión contra
entre los que figuraron el hoy
subsecretario de Gobernación
Alejandro Encinas y el actual
alcalde de Azcapotzalco Vidal
Llerenas

Hace un año aproximada
mente el TP 01 fue enviado a
Victorville a unos 80 kilóme
tros de San Bernardino en Ca
lifornia donde no hay aviación
comercial pero se ofrece pen
sión aérea y mantenimiento
Por ese servicio se pagaba poco
más de un millón de pesos al

mes con un contrato por un año
y la posibilidad de renovarlo por
otro Las críticas al Presidente

porque ese costo era casi idén
tico a lo que se había gastado en
mantenerlo en uso durante el
último año del sexenio de Peña

Nieto lo llevaron a no renovar
el contrato y que regresara a
México El Presidente dijo que
sería ubicado en el hangar pre
sidencial aunque desapareció
como tal y hoy pintado de gris
en lugar de banco remplazó su
nombre por 6o Gpo Aéreo

La decisión es como un balde
de agua fría que cae sobre el
Presidente aunque los verda
deros responsables son aque
llos aduladores y lambiscones
en su entorno que no le pro
porcionaron con franqueza a
López Obrador los datos duros
del avión y los escenarios reales
que podría enfrentar al chocar
con la realidad El miedo que le
tienen llevó a este fiasco y arras
traron al Presidente El avión
fue evaluado en 130 millones

de dólares para su venta ante lo
que se advirtió que no se podría
vender en esa suma y quizás
en ninguna otra a menos que
lo remataran Pero ni aun así

lo pudieron colocar en el mer
cado Lo más que ofrecían unos
empresarios texanos dentro de
un paquete de compra de una
buena parte de la flota aérea
gubernamental no superaba los
69 millones de dólares

El TP 01 es un 787 Dreamli
ner fabricado por Boeing un
avión sofisticado por la alta
tecnología que tiene y que lo
hace más ligero y más eficiente
en consumo de vuelo es utili
zado por gobiernos y más de
54 aerolíneas en el mundo
incluido Aeroméxico El ad
quirido por Calderón fue una
nave de demostración en la pri
mera generación de esa línea
con una configuración para el
gobierno que dificultaba aún
más su venta Estuvo armado
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de acuerdo con lo que pidió el
gobierno por lo que su capa
cidad de pasajeros es reducida
para efectos comerciales y las
turbinas tienen menor potencia
porque tiene menos peso El TP
01 no sirve para vuelos comer
ciales además de que resultaría
más económico para una ae
rolínea comercial adquirir uno
nuevo

El gobierno anunció una se
rie de opciones para ayudar a
liberar si llegara a darse una
operación de venta al precio
del avalúo más de dos mil mi
llones de pesos del remanente
de pago pero no es realista Si
quiere que salga el avión en el
mercado tienen que rematarlo
o rentarlo perdiendo dinero

Plantear al presidente Donald
Trump como lo hizo López
Obrador que se quede con el
TP 01 a cambio de equipo para
el sector salud es como men
digarle una pieza de pan Es
indigno y no corresponde a
la forma como se ha referido

a la compra del avión presi
dencial llamándola una una
ofensa para los mexicanos y
un símbolo de la opulencia
y lo ridículo Esas palabras
en la política real fueron un
búmeran

Lo ideal sería una rectifica

ción del Presidente y que re
bautizado pintado del gris de la
Fuerza Aérea o camuflajeado
se reincorpore al servicio del go
bierno Pedirle que por razones

de seguridad nacional el sea
uno de sus usuarios puede ser
demasiado para un hombre que
sólo piensa en política electoral
pero reactivarlo para uso oficial
no es algo que debería desesti
mar en automático

El retorno por a
puerta de atrás es
a demostración

de una gestión que
fracasó
Lo ideal sería una

rectificación del
Presidentey que
se reincorpore al
servicio del gobierno
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Urbanización o resiliencia
La Ciudad de México al igual que la mayoría de las

urbes del país es prolífica en centros comerciales Y
expertos en la materia consideran que los lujosos e
impactantes del hemisferio están en territorio azteca

En la megalópolis ningún barrio está exento de es
tas exuberantes construcciones Ni siquiera las Lomas de
Chapultepec donde se erigió el complejo Everest 635 Los
vecinos de esa exclusiva demarcación preocupados por la
plusvalía de sus residencias reclamaron a las autoridades
delegacionalesy de la administración central haber otorga
do los permisos de construcción

La entonces delegada Xóchitl Gálvez atendió el re
clamo y concedió la clausura tras una supervisión que de
terminó que el complejo una plaza comercial con locales
de distintos giros y dos restaurantes ocupaba más metros
cuadrados de los autorizados conforme a la constancia de
zonificación de uso de suelo

Los desarrolladores del centro comercial y los vecinos de
ese cuadrante de Lomas de Chapultepec acudieron a los tri
bunales y tanto la terminación como la ocupación y el fun
cionamiento de la obra así como los permisos otorgados
por las autoridades administrativas quedaron a revisión
de los juzgadores

La semana pasada los magistrados del Tercer Tribunal
Colegiado en Materia Administrativa del Primer Circuito otor
garon una sentencia favorable a los desarrolladores de Ever
est 635 Sin embargo vecinas inconformes con el proyecto
cuestionaron la validez de la constancia de zonificación de
uso de suelo del proyecto bajo el argumento de que existe
otra constancia expedida por la alcaldía Venustiano Carran
za con el número de folio 037423 mientras que la exhibi
da por los desarrolladores de Everest 635 es la 037429

Las quejosas cuentan con el respaldo de la exdelegada
Gálvez y del alcalde morenista Víctor Hugo Romo Am
bos a través de las redes sociales han referido a las cons
tancias de la certificación de uso de suelo para cuestionar
las resoluciones de magistrados Pero la validez de la cons

tancia nunca ha estado en duda ni era motivo del juicio
La preservación de la plusvalía de una de las zonas más

exclusivas de la capital de la República disimula una polé
mica de gran calado sobre las exenciones en el perímetro
urbano el aumento de la edificabilidad y los procesos de
cambio de uso de suelo

El pasado jueves 9 durante la sesión que determinó la sen
tencia a favor de Everest uno de los magistrados del TercerTri
bunal Colegiado en Materia Administrativa del PrimerCircuito
reprochó las prácticas de las vecinas así como de la senado
raydel mismoalcalde que intentaron influiry presionaren su
determinación sobre el caso a través de llamadas videos y
desplegados que los acusaban de ser aliados de los desarro
lladores inmobiliarios A pesar del uso de estas viejas prácti
cas para favorecer intereses particulares de quienes se osten
tan como líderes vecinales el tribunal defendió su autonomía
Efectos secundarios
CUCHUFLETAS José Ramón López Beltrán prefirió
ser socarrón y a cuentagotas soltar información del naci
miento de su hijo con la oven brasileño estadounidense
Carolyn Adams En las redes sociales sin embargo cir
cula profusamente información proveniente de Houston que
confirmaría la llegada de un nuevo integrante a la familia
presidencial quien nació la noche del pasado 6 de enero
Dónde Sigue siendo un misterio

NIVELES Los altos funcionarios de la administración públi
ca federal deberán cumplir con las reglas del Sistema Nacio
nal Anticorrupción y llenar los nuevos formatos de la decla
ración patrimonial con lo que casos polémicos como los del
exdelegado de programas federales en Jalisco Carlos Lo
melí o del director general de CFE Manuel Barllett que
darán proscritos Ni los tráficos de influencias ni el conflicto
de intereses están prefigurados en ambos casos pero el exle
gislador tapatío fue forzado a renunciar ante la presión me
diática La Secretaría de la Función Pública deberá cerrar es

ta indagatoria y hacer público el informe final sobre ese caso
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ROZONES
BC ya tiene casi listo primer cuartel para GN

Que en Tijuana Baja California ya tienen casi todo listo para el primer cuartel
equipado de la Guardia Nacional El gobernador Jaime Bonilla espera inaugu
rar las instalaciones el próximo 22 de enero día en que acude a la entidad el
secretario de Seguridad y Protección Ciudadana Alfonso Ourazo Se espera que
durante el evento Bonilla haga oficialmente la solicitud de 500 elementos más
del cuerpo de seguridad para reforzar las acciones contra la delincuencia con
labores de patrullaje y presencia policial Dicen que elgóber anda muy entusias
mado pues Tijuana es el primero de seis municipios que contarán con cuarteles
le siguen Mexicali San Quintín Ensenada Rosarito y Tecate

Barbosa se queda sin hombres
Apenas lleva cinco meses en el cargo y el gobernador de Puebla Miguel Barbo
sa ya registra seis cambios en su gabinete pero esta vez fue su segundo hombre
al frente el que abandonó el equipo de trabajo Fernando Manzanilla ahora ex
secretario de Gobierno La salida de Manzanilla ocurre en medio de la polémica
por supuestas conversaciones en WhatsApp entre Manzanilla y el exdiputado
Eukid Castañón en las que se habla de desestabilizar al nuevo gobierno esta
tal Por lo pronto Manzanilla sólo dijo que respeta a Barbosa y ahora retomará
sus tareas legislativas en la Cámara de Diputados curul a la que llegó en 2018 a
través del PES

Pemexvapor invertir496mdd enexploración
La noticia es que la Comisión Nacional de Hidrocarburos le autorizó a Pemex
llevar a cabo tres planes de perforación por un monto de hasta 496 millones de
dólares Con lo anterior ya suman 22 de 42 asignaciones otorgadas por la Secre
taría de Energía lo interesante es que esto va a permitir a la petrolera obtener
casi 3 mil 700 millones de barriles de petróleo crudo equivalente que a su vez
generarán una inversión de hasta 4 mil 100 millones de dólares en 2023 uf Sí
muy buenas noticias para la empresa que conduce Octavio Romero

Patricia Durán en el top 15 de alcaldes
Buena racha de resultados la que trae la alcaldesa de Naucalpan Patricia Durán
quien en la más reciente medición de aprobación de presidentes municipales
realizada por la publicación especializada Campaings Elections escaló hasta
el número 13 a nivel nacional La morenista tiene una mayor visibilidad porque
preside el Consejo Intermunicipal de Seguridad Pública región Naucalpan que
aglutina a cinco municipios responsabilidad en la cual nos dicen mantiene una
estrecha coordinación con el mandatario estatal priista Alfredo del Mazo y a
nivel nacional con el gobierno del Presidente Andrés Manuel López Obrador
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El grave dilema del diputado Mayer
Dicen que el diputado Sergio Mayer anda muy preocupado pues se compro
metió con la familia del pintor Francisco Toledo para que la medalla Francisco
Toledo que recién instituyó la Cámara baja y a petición del morenista ya no lleve
el nombre del también escultor pues su deseo fue que no existieran preseas con
su nombre El problema es que no se trata de un simple cambio de opinión y
decir paren todo ya no va pues el pleno de San Lázaro avaló la propuesta y la
creación de la presea ya fue publicada en el Diario Oficial de la Federación zas
Así que el presidente de la Comisión de Cultura y Cinematografía señalan está
pensando cómo le va a hacer para cumplir su palabra y si se tendrán que aplicar
medidas jurídicas y legislativas Al que a dos amos sirve

Duro mensaje del SAT contra evasores
Un duro mensaje envió la recién designada titular del SAT Raquel Buenrostro
en contra de los evasores fiscales cuyos montos suman 1 billón 145 mil millones
de pesos de personas físicas y morales cifra que equivale a todos los programas
prioritarios de todo un sexenio la funcionaría aprovechó su presencia en la terce
ra Comisión de la Permanente para raspar a los expresidentes Felipe Calderón
y Enrique Peña Nieto quienes de acuerdo a sus datos condonaron en cifras
reales 400 mil millones de pesos recursos que equivalen a 10 veces más lo que
se asignó este año a la Guardia Nacional De ese tamaño es el problema pero en
cuanto a la ciudadanía aclaró que está para apoyarla no para perseguirla porque
reiteró que no habrá terrorismo fiscal
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Aflora el relevo ensindicato dePemex
Por cierto se dice que en el relevo en el sindicato de Pemex
viene un trabajador con amplia trayectoria del área de
refinación quien se ubica en Ciudad Madero Tamaulipas
Será

Traslape sospechoso
Luego de que circulara lanoticia de que la Semarnatperdió
más de 50 hectáreas protegidas enHolbox QuintanaRoo en
unjuicio contra la empresaPenínsulaMayaDevelopments
la dependencia que llevaVíctorToledo salió rápido a aclarar
que sigue firme laprotección en esa zona de la Comisión Na
cional de Areas Naturales Protegidas por lo menos en95
de los terrenos en cuestión Resulta que como lo reconoció
lapropia dependencia federal en el 5 restante sí existen
dudas sobre la propiedad esto poruntraslape conterrenos
de privados que deberá ser resuelto conunanuevamedición
de la franja de playa Será

Las intencionesdel senador
Qué busca Germán Martínez Sorprendióyno grata

mente su intento de tener injerencia en lanuevapolítica
de salud más conociendo su antecedente de rechazar la
titularidad del IMSS Busca ayudar al Insabi proponiendo
herramientas que ya existen como es la colaboracióny
firma de convenios La Ley General de Saludya contempla
facultades de coordinación con las diferentes instancias del

ramo Llega tarde su recomendación o demasiado tempra
no depende lo que esté pensando Será

Rasuranchat deprensa
El área de Comunicación Social de la Secretaría de Hacien
da cambiará de dirección tras la salida de Carlos Cruz
quien encabezará el mismo departamento pero ahora del
SAT para dejar aJulieta Brambila como encargada en la
dependencia Aunque las nuevas funciones se asumirán
a partir del 16 de enero la estrategia de comunicación de
Brambilaya comenzó con la rasurada del chat en donde se
difundían los comunicados e invitaciones a reporteros A
ver si no les cae un amparo por aquello de bloquear informa
ción oficial Habrá un error o es una nueva política Será

Olvido aconveniencia
Cansados de lo que califican como una simulación en las
licitaciones públicas integrantes de la CámaraMexicana de
la Industria de la Construcción de Baja California denun
ciaron ante la directora general de la Conagua BlancaJi
ménez la actuación del director del Organismo de Cuenca
de laPenínsula de Baja California Rafael Sanz Ramos por
desechar propuestas solventes sin argumentosválidos evi
dente favoritismoyfalta de transparencia Nos dicen que al
funcionario se le olvidó la honestidadyno ser opaco Será
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Dudasobre elAviónPresidencial
Así como hubo mensaje de despedida habrámensaje de

bienvenida Será
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Gobernadores azules
La Asociación de Gobernadores de Acción Nacional Goan
tiene un nuevo presidente
Martín Orozco de Aguascalientes tomó la batuta que dejó
Francisco Cabeza de Vaca de Tamaulipas
Se trata de un grupo que se articuló de manera reciente y que
en muchos casos ha defendido los intereses del PAN con más

efectividad que la dirigencia nacional del partido
Martín Orozco ha mostrado en los últimos tiempos una
combatividad que pocos le conocían en temas de la
agenda nacional como el rechazo al Insabi y al antiguo
formato de las mesas de seguridad
Durará en el cargo un año La Asociación se está
transformando en una buena plataforma y encabezarlo será
muy útil para quienes aspiren a participar por el PAN en el
proceso del 2024
Tome nota El guanajuatense Diego Sinhue Rodríguez y
el queretano Francisco Domínguez y Orozco son los más
mencionados

El avión no lo compra ni Jeff Bezos

El avión presidencial un Dreamliner 787 que por su lujo
ofendía las buenas conciencias de la 4T salió del país por la
puerta de atrás
Lo mandaron a California para venderlo con la idea de que
era una aeronave que ni Barack Obama tenía y el presidente
comenzó a viajar en vuelos comerciales
El avión viene de regreso pero ahora el gobierno que se
avergonzaba de él lo presenta como la aeronave más
emblemática del continente con la idea de que algún
millonario incauto lo compre
Ahí está Jeff Bezos por ejemplo que no tiene problemas
de efectivo

Una vez que aterrice en el país comenzarán los problemas con
el avión pues no hay un hangar para guardarlo ni modo de
dejarlo al aire libre
Los expertos dicen que los aviones salen más caro en tierra que
volando

Los Olmecas asunto de Estado
A pesar de tener una agenda muy abultada el presidente López
Obrador se dio su tiempo para salvaguardar la permanencia del
equipo Los Olmecas de Tabasco en la Liga Mexicana de Béisbol
Es el equipo consentido del mandatario oriundo de
Macuspana y devoto del llamado Rey de los Deportes
A pesar de su larga historia su vitrina de trofeos está
prácticamente vacía Antes de ser Olmecas fueron Cardenales
Plataneros Ganaderos Acaso entre los lectores haya un
fanático beisbolero que lo recuerde
El presidente dio a conocer al gobernador Adán Augusto
López a quien en ocasiones llama hermano que
estaba interesado en que el equipo se mantuviera
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aunque perdiera
El gobierno estatal dobló de inmediato el apoyo presupuestal
Los Olmecas tienen garantizada su existencia por lo menos
hasta el 2024 igual y hasta ganan algo

Cambios en Puebla
Fernando Manzanilla cumplió el papel de ser un secretario de
Gobernación para la transición en Puebla
No debe perderse de vista que ocupó la misma posición
en el gobierno anterior el del gobernador interino
Guillermo Pacheco y que el gobernador morenista
Miguel Barbosa lo ratificó
Como dicen en la jerga futbolera su ciclo terminó y queda
en su lugar David Méndez que ya venía trabajando como
subsecretario en la dependencia que ahora encabeza

pepegrillocronica gmail com
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Calmex pedía ayer el monero Magú
en sus redes sociales Mucha agitación
tuitera porque atando cabos encuentro
que la 4T un día cerró guarderías ar
gumentando que abuelos eran mejores
cuidadores de nietos y hoy por el niño
tirador de Torreón culpan demonizan

y encarcelan al abuelo que lo cuidaba
El caricaturista no era el único en llamar la atención y

reprochar el que se culpabilizara al abuelo de la tragedia
protagonizada por el nieto en el Colegio Cervantes

Muchos otros en tonos distintos se sumaban al reclamo
de la decisión de las autoridades coahuilenses

Desconozco la realidad del entorno familiar pero con
todo respeto me parece inmoral que al dolor del abuelo se
le sumen oportunistas yamarillistas informaciones que le
culpan por la tragedia escribió el periodista José Fonseca

Es en serio que culpan al abuelo del niño de la tragedia
en el colegio Cervantes en Torreón Por qué no culpar a
quienes le hacían buüying Por qué no adentrarse a saber
qué orillo al niño hacer lo que hizo Depresión #Cervantes

Torrean preguntaba una cibernauta
Tales eran algunos de los comentarios en redes so

ciales Pero acá en tierra las
autoridades tomaban otro ca

mino buscar culpables lo más
pronto posible Y cómo no el
inefable Santiago Nieto no tar
daría en aparecer en un asunto
tan mediático Informaría que la
Unidad de Inteligencia Finan
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ciera a su cargo solicitaría el
congelamiento de cuentas del abuelo en cuestión

Según explicaría se detectaron actividades irregulares
en el flujo de efectivo del abuelo y de la abuela tanto a
cuentas bancarias de empresas vinculadas a él como de
empresas propias así como transferencias a EU

A la tragedia con el nieto pues la tragedia del abuelo
y de la abuela A eso le llaman justicia

AMLO SE CONVIERTE EN ABUELO A propósito
de abuelos el Presidente ya es abuelo La confirmación
la dio el propio José Ramón López Beltrán hijo mayor
de Andrés Manuel López Obrador y su primera esposa
Rocío Beltrán en su cuenta en Twitter

Apareció José Ramón abrazando a su hijo del recién
estrenado papá la mitad del rostro dejando ver una son
risa y del recién nacido el cuerpecito envuelto en una

cobija rodeado por el brazo del padre y una carita feliz
sobre el rostro

La imagen en blanco y negro a excepción de la clá
sica carita feliz en amarillo de los emoticonos con esta
frase en lo alto Les presento a mi primer hijo Salomón
Andrés Manuel

El primer nieto del Presidente según reveló la revista
digital Emeequis nació hace unos días en Houston Texas
donde residen los padres de su pareja Carolyn Adams

GEMAS La pregunta sigue en pie Cuáles fueron las
causas graves por las que el Presidente de la Repú

blica consideró que procedía la renuncia de Eduardo
Medina Mora a su cargo como ministro de la Corte
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